

Monitoreo y Análisis

30/mayo/2023

SECRETARIO

Entrevista / Frenó decreto sobre maíz transgénico panel y sanción / Víctor Villalobos

Mayor productividad, rescatar de la pobreza al campo y procurar la seguridad alimentaria del país son los tres ejes con los que **Víctor Villalobos** lidera la **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural (Sader)**, misma que ahora ve desactivada la posibilidad de un panel de controversia bajo el T-MEC porque México frenó la importación de maíz transgénico para uso alimenticio en un segundo decreto. En entrevista con MILENIO resaltó algunos de los retos que sortea al frente de la dependencia, pero destacó que el reclamo de los agricultores de Estados Unidos que demandan pago por daños por más de 9 mil 100 millones de dólares debido al cierre en frontera a este producto, ya no tiene sustento. **Milenio Diario, P.p.1 / Milenio Estado de México, P.p.1**

https://testigos.intelicast.net/2023/05Mayo23/Imagenes_30052023/30052023001611nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2023/05Mayo23/Imagenes_30052023/30052023002007nc.pdf

Nombres, nombres y nombres/ Rubro lechero en manos de agiotistas sin la FND, quiebra el 10 % y faltan incentivos / Alberto Aguilar

El jueves primero de junio se celebrará el Día Mundial de la Leche instituido por la FAO para promover el consumo. Aquí la demanda per cápita anual está entre 110 y 120 litros vs los 190 litros que recomienda el organismo y lejos de los 250 litros en EU. Ahora que se habla del cambio climático, si bien es un asunto que preocupa a **Sader de Víctor Villalobos**, Femeleche resalta que en este otro tema también falta una política pública que mejore el proceso en toda la cadena y para ello hacen falta incentivos que respalden las inversiones. Sin ello imposible avanzar, máxime la limitada rentabilidad de los productores. Así que entorno difícil. **El Sol de México, 16**

https://testigos.intelicast.net/2023/05Mayo23/Imagenes_30052023/30052023001605nc.pdf

Teaser, Víctor Villalobos informó que México desactivo un panel de controversia en el T-MEC

México desactivo un panel de controversia en el T-MEC gracias al segundo decreto contra el maíz transgénico, aseguró **Víctor Villalobos, secretario de Agricultura**.

Televisión / Teaser / Milenio Noticias Mañana Segunda / Rodrigo Rico / C-120 (IZZI) Paga / 30/05/2023 / 05:56 hrs.

<http://intelicast.net/inteliteApp/testigo.jsp?cveNota=103341815>

TWITTER

Víctor Villalobos Arámbula Retweeted

Agricultura

@Agricultura_mex

La Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural explicó que la raza del caballo Santa Gertrudis, propiedad del Ejército Mexicano, cuenta con grandes cualidades en su desarrollo zootécnico.

@SEDENAmx

<https://gob.mx/agricultura/prensa/certificara-agricultura-la-pureza-de-la-raza-equina-santa-gertrudis>

Víctor Villalobos Arámbula Retweeted

agricultura

@Agricultura_mex

#ElCampoNoSeDetiene : México y Japón mantienen relaciones comerciales exitosas, tan solo en 2022 el comercio agroalimentario entre ambos países obtuvo un superávit favorable a nuestro país por \$1,278 millones de dólares.

https://twitter.com/Agricultura_mex/status/1663312823735181317

Víctor Villalobos Arámbula Retweeted

agricultura

@Agricultura_mex

¡Atención productores agroalimentarios! 🍷🍏🍎 Seminario virtual sobre oportunidades de mercado en Asia. 31/05/2023 18:00 h Descubre cómo exportar tus productos y fortalecer tu capacidad. Regístrate aquí: [http:// bit.ly/3OJ1XRD](http://bit.ly/3OJ1XRD) No te lo puedes perder.🌐✦

https://twitter.com/Agricultura_mex/status/1663273378558427156

Víctor Villalobos Arámbula

@vmva1950

Participamos en la conmemoración del #DíaMundialDeLaNutrición y en el arranque de una colecta de alimentos; las y los compañeros de @Agricultura_mex nos sumamos, bajo la misión de combatir la desnutrición.

<https://twitter.com/vmva1950/status/1663288493215301632>

Víctor Villalobos Arámbula

@vmva1950

El @GobiernoMX desarrolla programas y acciones para garantizar la seguridad alimentaria de todos y todas, y alcanzar un nuevo sistema alimentario justo, accesible, saludable y sustentable.

<https://twitter.com/vmva1950/status/1663288495157178370>

SECRETARÍA

(B-238) Elige jurado calificador a ganadores del Premio Nacional de Sanidad Vegetal 2023

El jurado calificador del Premio Nacional de Sanidad Vegetal 2023, conformado por expertos y especialistas fitosanitarios de todo el país, eligió como ganadores a la Labor Científica al Departamento de Parasitología Agrícola de la Universidad Autónoma Agraria Antonio Narro (UAAAN) y al Mérito Fitosanitario al doctor J. Concepción Rodríguez Maciel, informó Agricultura.

<https://acustiknoticias.com/2023/05/elige-jurado-calificador-a-ganadores-del-premio-nacional-de-sanidad-vegetal-2023/#:~:text=Al%20concluir%20la%20votaci%C3%B3n%20a,Agr%C3%ADcola%20de%20la%20UAAAN%2C%20Luis>

<https://hojaderutadigital.mx/elige-jurado-calificador-a-ganadores-del-premio-nacional-de-sanidad-vegetal-2023/>

<https://www.elheraldodesaltillo.mx/2023/05/29/gana-la-uaaan-el-premio-nacional-de-sanidad-vegetal-2023/>

https://twitter.com/Agricultura_mex/status/1663346736834781184

<https://twitter.com/AcustikInforma/status/1663320282214326272>

<https://twitter.com/AcustikInforma/status/1663338989149986816>

<https://www.facebook.com/photo/?fbid=670809945090801&set=a.360575809447551>

<https://www.facebook.com/photo/?fbid=789835375894061&set=a.556144725929795>

<https://www.facebook.com/photo/?fbid=225705386880532&set=pcb.225705500213854>

(B-237) Certificará Agricultura la pureza de la raza equina Santa Gertrudis

Las secretarías de Agricultura y Desarrollo Rural y de la Defensa Nacional suscribieron la base de colaboración para delegar el Sistema de Registro Genealógico y de Comportamiento de la raza equina Santa Gertrudis, propiedad de esta última dependencia. De esta forma, la Coordinación General de Ganadería de Agricultura trabajará en colaboración con la Defensa Nacional para estructurar el Reglamento Técnico del Caballo Santa Gertrudis. **El Independiente**, 14 / 24 Horas, 6

https://testigos.intelicast.net/2023/05Mayo23/Imagenes_30052023/30052023000788nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2023/05Mayo23/Imagenes_30052023/30052023001911nc.pdf

<https://www.angulo7.com.mx/2023/05/29/certificara-agricultura-pureza-de-raza-santa-gertrudis/>

<https://www.vertigopolitico.com/nacional/notas/certificara-agricultura-pureza-raza-equina-santa-gertrudis>

<https://lineapolitica.com/certificara-agricultura-la-pureza-de-la-raza-equina-santa-gertrudis/>

<https://hojaderutadigital.mx/certificara-agricultura-la-pureza-de-la-raza-equina-santa-gertrudis/>

<https://agenciainformativademexico.com/certificara-agricultura-pureza-de-raza-de-caballos-creada-por-el-ejercito/>

<https://www.nadietepregunto.com.mx/certificara-agricultura-la-pureza-de-la-raza-equina-santa-gertrudis/>



[https://hojaderutadigital.mx/certificara-agricultura-la-pureza-de-la-raza-equina-santa-gertrudis/#:~:text=La%20Secretar%C3%ADa%20de%20Agricultura%20y,Gertrudis"%2C%20en%20Chihuahua.](https://hojaderutadigital.mx/certificara-agricultura-la-pureza-de-la-raza-equina-santa-gertrudis/#:~:text=La%20Secretar%C3%ADa%20de%20Agricultura%20y,Gertrudis)
<https://expresionmexico.com/2023/05/29/pureza-de-raza-equina-santa-gertrudis/>
<https://arriabelcampo.com.mx/certificara-agricultura-la-pureza-de-la-raza-equina-santa-gertrudis/>
<https://www.voragine.com.mx/2023/05/29/certificara-agricultura-pureza-de-la-raza-equina-santa-gertrudis/>
<https://www.2000agro.com.mx/politicaagropecuaria/apuestan-mexico-y-japon-por-el-sector-primario-para-disminuir-migracion/>
<https://twitter.com/ArribaElCampo/status/1663260791217242125>
<https://twitter.com/NTPnewss/status/1663295006960959488>
<https://twitter.com/angulosiete/status/1663271798077620224>
<https://twitter.com/jrz3061/status/1663288560303108096>
<https://www.facebook.com/photo/?fbid=789739722570293&set=a.556144725929795>
<https://www.facebook.com/photo/?fbid=670785241759938&set=a.360575809447551>
<https://www.facebook.com/photo/?fbid=9628796720478826&set=pcb.9628797240478774>
<https://www.facebook.com/photo/?fbid=672088368262992&set=pcb.672088538262975>
<https://www.facebook.com/photo/?fbid=225667163551021&set=a.132706089513796>

Tiene saldo positivo de 2 mil 20 mdd la balanza del agro

En el primer trimestre del año, el saldo positivo de la balanza comercial agroalimentaria fue de 2 mil 20 millones de dólares, esto es, 700 millones menos que el mismo periodo de 2022. De acuerdo con el **Servicio de Información Agroalimentaria y Pesquera (SIAP)**, en la balanza de bienes pesqueros durante los primeros tres meses de 2023 se registró un déficit de 2.2 millones de dólares, debido a que lo importado es uno por ciento mayor respecto de lo exportado. En relación con la balanza de bienes ganaderos y apícolas, el déficit en el mismo periodo fue de 293 millones de dólares, 36.1 millones de dólares mayor que el saldo negativo reportado al mismo periodo de 2022. **La Jornada**, 16

https://testigos.intelicast.net/2023/05Mayo23/Imagenes_30052023/30052023002012nc.pdf

Los peros a la descentralización

Una de las instituciones gubernamentales que han acatado este plan ha sido la **Comisión Nacional de Pesca y Acuicultura (Conapesca)** que cumplió presuntamente con la orden federal. Pero se niega a informar los costos de mudanza y traslado a este estado, argumenta que los recursos que han gastado no son posibles de calcular debido al reacomodo de todas las áreas. En cuanto a la **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Social (Sader)** que debería ya estar en Sonora, aún se encuentra en la CDMX. **Reporte Índigo**, P.p.1 / **Capital Estado de México**, 10

https://testigos.intelicast.net/2023/05Mayo23/Imagenes_30052023/30052023003026nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2023/05Mayo23/Imagenes_30052023/30052023003329nc.pdf

Amagan con movilizaciones

CAJEME. En un mitin afuera de la **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural**, productores de trigo y maíz de Sonora, Sinaloa y Baja California advirtieron que los agricultores y campesinos de todo el país están unidos y dispuestos a romper la ley en sus manifestaciones, con tal de presionar al gobierno federal para construir una solución definitiva al conflicto por los precios de garantía de estas cosechas. Los productores afirman que si esta semana no avanzan las negociaciones van a cerrar aeropuertos, bloquear carreteras y tomar instalaciones estratégicas. **Excelsior**, 2

https://testigos.intelicast.net/2023/05Mayo23/Imagenes_30052023/30052023002664nc.pdf

Acechan hackers a 22 dependencias

Dicho sistema es utilizado en México por el IMSS, Semarnat, Conagua, **Inapesca** y Cofepris, entre organismos públicos federales y estatales y el problema es que pueden secuestrar información y atacar infraestructura crítica a cambio de un rescate monetario, alertó Tan sólo el IMSS tiene una población de 74.3 millones de derechohabientes y más de 1.07 millones de patrones registrados en el sistema, lo que la convierte en unas de las instituciones con el mayor número de datos personales y de empresas activas del País. **Reforma**, 19

https://testigos.intelicast.net/2023/05Mayo23/Imagenes_30052023/30052023002575nc.pdf

AGRICULTURA

Formalizan la extinción de Financiera Rural

Golpe al campo, desde diciembre del año pasado, los rumores de la desaparición de la FND surgieron luego de que ésta dejara de otorgar créditos a los campesinos, a la vez de que empezó a darle prioridad al pago de deuda contratada con otros organismos. Nosotros como el CNA hemos estado trabajando con la banca comercial para que conozcan mejor al sector y vean que es un buen negocio prestarle a los productores; sin embargo, la FND jugaba un papel importante en todo este proceso, principalmente, para los pequeños y medianos productores del país", dijo en su momento a El Economista Juan Cortina, presidente del Consejo Nacional Agropecuario (CNA). **El Economista**, P1 / **La Jornada**, 16 / **Reforma**, 19 / **24Horas**, 6 / **El Sol de México**, 8 / **Heraldo de México**, 20/ **El Universal**, P26

https://testigos.intelicast.net/2023/05Mayo23/Imagenes_30052023/30052023001470nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2023/05Mayo23/Imagenes_30052023/30052023002410wd.pdf

https://testigos.intelicast.net/2023/05Mayo23/Imagenes_30052023/30052023002017nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2023/05Mayo23/Imagenes_30052023/30052023002650nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2023/05Mayo23/Imagenes_30052023/30052023001927nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2023/05Mayo23/Imagenes_30052023/30052023001773nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2023/05Mayo23/Imagenes_30052023/30052023001138nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2023/05Mayo23/Imagenes_30052023/30052023002507nc.pdf

Financiera Rural e Insabi desaparecen oficialmente

El Gobierno de México publicó a través del Diario Oficial de la Federación un par de decretos a través de los cuales anuncia la extinción de Financiera Rural, del Instituto de Salud para el Bienestar y en su lugar, de la instauración del IMSS-Bienestar.

Televisión / Información / Hechos de la Noche / Javier Alatorre / C-1 Abierta / 29/05/2023 / 22:59 hrs.

<http://intelicast.net/inteliteApp/testigo.jsp?cveNota=103331581>

Suplemento especial: Buendía, caso abierto

La denuncia de Buendía al reto^ mar el despliegado de los obispos del sur se hizo con la intención de revelar que los narcos habían llegado al campo mexicano por la corrupción del poder; los datos posteriores conocidos por investigadores periodísticos enfatizaron en el dato de que Buendía había comenzado a seguir la pista de funcionarios y políticos involucrados en la protección de narcos y que la amenaza de publicación de nombres habría conducido a su asesinato. *El Independiente*, 1

https://testigos.intelicast.net/2023/05Mayo23/Imagenes_30052023/30052023000550nc.pdf

Un tercio de agricultura se realiza en zonas de conservación

La producción de alimentos sigue siendo la principal causa de pérdida de biodiversidad, señaló Keiichiro Kanemoto La producción de alimentos es la principal causa de pérdida de biodiversidad a nivel mundial y un estudio identificó que alrededor de un tercio de toda la agricultura se produce en zonas consideradas de alta prioridad para su conservación. La producción de alimentos como la carne de res puede tener gran huella en emisiones de carbono, pero no hay la misma información sobre los efectos de los alimentos básicos en la pérdida de biodiversidad. *La Crónica*, P 23

https://testigos.intelicast.net/2023/05Mayo23/Imagenes_30052023/30052023000643nc.pdf

Maíz con aroma a pobreza / Bosco de la Vega

Hoy la producción global de maíz es de mil 145 millones de toneladas, liderada por Estados Unidos, con 348 millones; China, 272; Brasil, 125; y seguido por Argentina y Ucrania. México ocupa el sexto lugar, produciendo 27.6 millones de toneladas de las 44.8 que necesita, cubriendo el déficit con importaciones principalmente desde Estados Unidos. Lastimosamente, una serie de decisiones, circunstancias y personajes en esta administración están acabando con la producción nacional y empobreciendo a los productores. Una fue desaparecer organismos que ordenaban mercados agropecuarios y promovían la seguridad alimentaria y el ingreso a los agricultores, como la Agencia de Servicios a la Comercialización y Desarrollo de Mercados Agropecuarios (Aserca). *El Heraldo de México*, P14

https://testigos.intelicast.net/2023/05Mayo23/Imagenes_30052023/30052023001230nc.pdf

Exigen en Veracruz liberar a caficultores

A las 11 horas, un nutrido grupo de cafetaleros arribó a la explanada para protestar por la "detención arbitraria" de Cirio Ruiz González, presidente del Consejo Regional del Café; Viridiana Bretón, periodista y ex alcaldesa de Ixhuatlán del Café, y de los productores Crisanto Valiente, Minervo Cantor y Abraham Cabal, por parte de la fiscalía de Veracruz, a cargo de Verónica Hernández Giadáns, el viernes pasado. Los inconformes solicitaron al gobierno federal y al estatal, encabezado por el morenista Cuitláhuac García, la liberación inmediata de sus compañeros. **La Jornada, 32**

https://testigos.intelicast.net/2023/05Mayo23/Imagenes_30052023/30052023001781nc.pdf

Protesta cafetera

Integrantes de organizaciones cafeteras de Veracruz se manifestaron ayer frente al Palacio de Gobierno para exigir la liberación de Cirio Ruiz González, activista acusado del incendio en 2022 de una bodega de la empresa Agro Industrias Unidas (AMSA), en Ixhuatlán del Café. El activista fue capturado el viernes por los delitos de estragos y delincuencia organizada.

Reforma, 5

https://testigos.intelicast.net/2023/05Mayo23/Imagenes_30052023/30052023002534nc.pdf

Activo Empresarial / En la informalidad, la mitad de los trabajadores en México / José Yuste

Hay estados donde la informalidad es preocupante porque representa más del 70% de los empleos en esas entidades. Por ejemplo, Oaxaca, un estado turístico y productor agropecuario, lamentablemente posee la tasa más alta de informalidad, donde el 80% de sus trabajadores viven de esa forma. Guerrero, también turístico pero con problemas fuertes de inseguridad, representa una proporción similar a la de Oaxaca, el 79% de los trabajadores son informales. **Excélsior, P 30**

https://testigos.intelicast.net/2023/05Mayo23/Imagenes_30052023/30052023002500nc.pdf

Baja a mínimo de 2.7% la tasa de desempleo

De acuerdo con los registros del INEGI, el número de ocupados se elevó en 142 mil 773 durante el primer trimestre del año, con respecto al periodo previo, para totalizar 58.49 millones de trabajadores. En el sector terciario se agregaron 203 mil 667 puestos de trabajo, y en el sector primario o agropecuario se eliminaron 310 mil 22 puestos. **El Financiero, 1**

https://testigos.intelicast.net/2023/05Mayo23/Imagenes_30052023/30052023002567nc.pdf

Expo café. Orgullo Puebla

Como parte de las acciones para fortalecer a la cafeticultura poblana, el gobierno presente de Sergio Salomón, a través de la Secretaría de Desarrollo Rural, presentó la cuarta edición de la Expo Café Orgullo Puebla, la cual se llevará a cabo del jueves 08 al domingo 11 de junio en el

Centro de Convenciones de Puebla, de 10:00 a 20:00 horas, con entrada gratuita. Durante la presentación en la Ciudad de México, la titular de la dependencia, Ana Laura Altamirano Pérez expuso que en este evento participarán productoras y productores, así como barras de café a nivel nacional y baristas profesionales; además, las y los visitantes podrán adquirir diferentes tipos del aromático que se cultivan y cosechan en 54 municipios de la entidad. **Reporte Índigo, 6** https://testigos.intelicast.net/2023/05Mayo23/Imagenes_30052023/30052023003002nc.pdf

Casi 3 millones no reciben ingresos por su trabajo

Según los datos del Inegi, en México hay 6.56 millones de personas ocupadas en el sector primario, es decir, en actividades de agricultura, ganadería, silvicultura y pesca. En el sector secundario (industria extractiva y de la electricidad, industria manufacturera y construcción), se encuentran ocupadas 14.79 millones; mientras que en el sector terciario (servicios, comercio, transportes, y gobierno), se encuentran ocupadas alrededor de 36.79 millones de personas. **Excélsior, 17**

https://testigos.intelicast.net/2023/05Mayo23/Imagenes_30052023/30052023002999nc.pdf

La desocupación continúa en descenso / La informalidad

La tasa de informalidad laboral, la cual contabiliza a los mexicanos que laboran en condiciones de vulnerabilidad debido a que carecen de contrato escrito así como de acceso a instituciones de salud y ahorro para el retiro fue de 55.1% en el primer trimestre de 2023, 0.2% por debajo de la reportada en igual periodo de 2022. Esto significa que 32 millones 208 mil mexicanos pese a tener trabajo carecen de prestaciones obligatorias, un millón 231 mil más que las reportadas en el mismo periodo del año pasado. Por tipo de unidad económica empleadora, 16 millones 506 mil pertenecen al sector informal: siete millones 829 mil a empresas formales, gobierno e instituciones: cinco millones 541 mil al ámbito agropecuario, en tanto que dos millones 330 mil realizan trabajo doméstico remunerado. **Excélsior, 29**

https://testigos.intelicast.net/2023/05Mayo23/Imagenes_30052023/30052023002736nc.pdf

Encuentran válvula a presión migratoria

El otorgamiento de visas para trabajadores temporales en Estados Unidos (H2A y H2B) es una rendija por la que se puede escapar la presión ejercida por los flujos migratorios que tienen como destino el territorio estadounidense. El Gobierno de EU concede alrededor de 360 mil visas al año para trabajadores agrícolas y otras actividades como profesionistas, jardineros, mecánicos y técnicos especializados, entre mexicanos y centroamericanos. Las visas H2A (trabajos temporales en la agricultura) y H2B (trabajos temporales no agrícolas) tienen una vigencia de hasta dos años y el tiempo de labor depende de las necesidades del empleador, laboran en campos de tomate. **Reforma, 3**

https://testigos.intelicast.net/2023/05Mayo23/Imagenes_30052023/30052023002662nc.pdf

Desbalance / Llega el fin de Banrural / Redacción

Nos dicen que, tras casi 48 años de vida, llegó a su fin lo que fue el Banco Nacional de Crédito Rural, mejor conocido como Banrural, cuyos orígenes datan de 1926. Nos cuentan que así fue cómo terminó esta banca de desarrollo para financiar al campo mexicano que, al haber tenido un manejo con fines políticos, tuvo que desaparecer en 2002, para dar paso "a la Financiera Rural, la cual inició operaciones con recursos que el gobierno de Vicente Fox tomó de lo que se había generado del ahuevo Sistema de Ahorro para el Retiro, conocido como SAR viejo (1992-1997). Eran recursos no reclamados, de trabajadores ya fallecidos. Desde entonces, nos cuentan que Financiera Rural estaba destinada a desaparecer, pues nunca se logró tener un banco financieramente viable y sin tintes políticos. **El Universal, 26**

https://testigos.intelicast.net/2023/05Mayo23/Imagenes_30052023/30052023003283nc.pdf

La Divisa del Poder / Del Mazo, el domingo

El gobernador de Sinaloa, Rubén Rocha Moya, trae varios fuegos encendidos. Primero, el tema de los agricultores que aparentemente sofocó, pero del que quedan brasas ardiendo porque el acuerdo no alcanzará para todos. Es cuestión de días que el fuego se reavive. Y después porque se compró un pleito con la Universidad Autónoma de Sinaloa y su rector, por temas presupuestales que vienen de años. **24 Horas, P8**

https://testigos.intelicast.net/2023/05Mayo23/Imagenes_30052023/30052023001957nc.pdf

Tu causa es mi causa / Cascarón de huevo para purificar el agua

Sabías que 60% del agua potable en México proviene de ríos y lagos de la zona centro y sur del país y que el principal problema de estas fuentes hídricas es su contaminación con aguas residuales de industrias, zonas ganaderas, agrícolas y habitacionales?. Todas y todos hemos sido testigos de la degradación de los ríos de la Ciudad de México y el Estado de México. **El Heraldo de México, P6**

https://testigos.intelicast.net/2023/05Mayo23/Imagenes_30052023/30052023001083nc.pdf

GANADERÍA

Tipo de cambio subiría compra de lácteos afuera

La fortaleza del tipo de cambio traería un ajuste en la balanza comercial de productos lácteos, aseguró René Fonseca Medina, director general de la Cámara Nacional de Industriales de la Leche (Canilec). En el primer trimestre de 2023 se reportaron importaciones de lácteos por 379 millones de dólares, un crecimiento de 30 por ciento respecto al mismo periodo del año anterior. Fonseca Medina señaló que uno de los retos de la Canilec es impulsar las

exportaciones de productos lácteos hacia países de Centroamérica y Estados Unidos, especialmente aquellos derivados donde México es altamente competitivo. **El Financiero**, 11
https://testigos.intelicast.net/2023/05Mayo23/Imagenes_30052023/30052023002721nc.pdf

APICULTURA

La miel de melipona, el elixir de los mayas

Desde hace 12 años, Hermelinda Yam dedica su vida a la producción de miel de abejas meliponas y lo hace con convicción y gran respeto. Una de las características de las abejas meliponas es que no pican, "pero como que muerden, porque no tiene aguijón". Además, el proceso de recolección se da sólo en zonas de monte alto, "por eso dicen que esa miel es 100% higiénica, es una miel medicinal, nunca vas a ver una melipona recogiendo miel de florecitas de abajo". Esta minuciosa selección de la flor deriva en que el sabor de la miel sea particular y diferente a la generada por las abejas apis. **24 Horas**, 13
https://testigos.intelicast.net/2023/05Mayo23/Imagenes_30052023/30052023001889nc.pdf

ABASTO/PRECIOS

'Estrella' precio del huevo los bolsillos

Con un precio de hasta 90 pesos, el costo del kilo de huevo no refleja al consumidor final ni la tendencia a la baja en la inflación ni los efectos de programas como el Pacic. Según datos de Grupo Consultor de Mercados Agrícolas (GCMA), mientras que en la primera quincena de mayo del año pasado, en promedio se pagaban 45 pesos por kilo de huevo, en abril de 2023 se alcanzaron los 54 pesos, para llegar a 55 pesos en promedio, a nivel nacional, este mayo. No obstante, datos del Inegi muestran que en zonas de la Ciudad de México un paquete de 30 piezas de huevo blanco llegó a costar hasta 90 pesos. **Reforma**, 19
https://testigos.intelicast.net/2023/05Mayo23/Imagenes_30052023/30052023002846nc.pdf

ALIMENTACIÓN

La ONU declara a Haití, el Sahel y Sudán en alerta máxima por hambre

El Sahel y Sudán están en alerta máxima por hambre, y requieren una atención "urgente" de la comunidad internacional, advirtió ayer la Organización de Naciones Unidas (ONU). "Haití, el Sahel (Burkina Faso y Malí) y Sudán fueron elevados al nivel máximo de preocupación" en lo que concierne a la alimentación de sus poblaciones, indicaron la Organización de Naciones

Unidas para la Alimentación y la Agricultura (FAO) y el Programa Mundial de Alimentos (PMA) en un informe conjunto. Los conflictos, los eventos climáticos extremos y las crisis económicas continúan empujando a más comunidades a situaciones de hambre, revela el informe, que advierte que la inseguridad alimentaria aguda podría aumentar en magnitud y gravedad en 18 puntos del mundo, elevando a 22 el número de países con poblaciones hambrientas. **La Jornada, P 22**

https://testigos.intelicast.net/2023/05Mayo23/Imagenes_30052023/30052023002119nc.pdf

CONTINGENCIA

Granizada daña cultivos de maíz forrajero en Madero y Matamoros

La granizada que se registró la noche la tarde del domingo provocó daños a los cultivos de maíz forrajero en varios ejidos de Francisco I Madero y Matamoros.

<https://www.elsiglodetorreon.com.mx/noticia/2023/granizada-dana-cultivos-de-maiz-forrajero-en-madero-y-matamoros.html>

<http://intelicast.net/inteliteApp/testigo.jsp?cveNota=103330380>

INFORMACIÓN GENERAL

BMV va tras la oferta pública de Banamex

En los 130 años de existencia de la Bolsa Mexicana de Valores (BMV), no existe alguna Oferta Pública Inicial (OPI) que se haya hecho mal, dice Marcos Martínez Gavica, presidente de la institución bursátil. La semana pasada, Citigroup anunció que después de un largo análisis venderá a Banamex a través de una OPI en el mercado de valores. El banco fue puesto a la venta desde el 11 de enero de 2022, y contó con el interés de al menos cuatro compradores, entre los que destacan Santander, de Ana Botín, e Inbursa, de Carlos Slim. **El Sol de México, P.p.1**

https://testigos.intelicast.net/2023/05Mayo23/Imagenes_30052023/30052023001658nc.pdf

Cierran cargos públicos para agresores sexuales

El Ejecutivo federal promulgó ayer la Ley 3 de 3 contra violentadores de mujeres y deudores alimentarios, por lo que ninguna persona que esté en esa situación podrá participar como candidato a partir de las elecciones de 2024, tampoco podrán ser nombrados en cargos del servicio público. La ley fue publicada en el DOF y establece la suspensión de derechos políticos y electorales a violentadores de mujeres y deudores alimentarios morosos. **El Heraldo de México, P.p.1**

https://testigos.intelicast.net/2023/05Mayo23/Imagenes_30052023/30052023000920nc.pdf

Campañas han costado 509 millones de pesos

Las campañas a las gubernaturas del Estado de México y Coahuila le han costado a la ciudadanía 9 millones de pesos al día, en promedio. Datos de la Unidad de Fiscalización del Instituto Nacional Electoral (INE) indican que en poco menos de dos meses de campaña, los seis candidatos que buscan gobernar las dos entidades engloban un gasto de 508 millones 992 mil 080 pesos en actividades proselitistas. **Excélsior, P.p.1**

https://testigos.intelicast.net/2023/05Mayo23/Imagenes_30052023/30052023002439nc.pdf

PRESIDENCIA

Nos respetan narcos en retenes.- AMLO

En su conferencia matutina, el Mandatario relató abiertamente cómo los grupos criminales operan y controlan caminos y accesos a comunidades. Describió que los Servidores que trabajan en la ejecución de los programas sociales de la Secretaría del Bienestar han llegado a ser retenidos en comunidades por esos bloqueos, pero que son respetados al ser identificados como parte del Gobierno federal "Hay casos en donde detienen a alguien de los que trabajan en las comunidades, algún grupo de la delincuencia, pero como usan un chaleco ya los identifican y los respetan", dijo el Mandatario. **Reforma, P.p.1**

https://testigos.intelicast.net/2023/05Mayo23/Imagenes_30052023/30052023002515nc.pdf

Golpe de Estado técnico del Poder Judicial: AMLO

El Poder Judicial pretende neutralizar al Ejecutivo con fallos como el que frena la tala y desmonte para construir el Tren Maya, indicó ayer el presidente Andrés Manuel López Obrador. "Es cancelar un poder, sería un golpe de Estado técnico", señaló. "Una cosa es que violen la Constitución y otra es querer dar un golpe de Estado, que ya 110 ejecutemos nada". En su conferencia matutina, el mandatario sostuvo que la pretensión de detener las obras de su gobierno va a continuar, "pero no van a poder porque, de acuerdo con la Constitución, con las leyes, tenemos el derecho de hacer obras en beneficio del pueblo. No se van a poder cancelar las obras". **La Jornada, P.p.1**

https://testigos.intelicast.net/2023/05Mayo23/Imagenes_30052023/30052023001692nc.pdf

Desclasifican el espionaje a AMLO en su época priista

En exclusiva, El Universal tuvo acceso a docenas de reportes, inéditos hasta hoy, elaborados por elementos de la temida dependencia federal que tenía la encomienda de espiar a dirigentes políticos, opositores y organizaciones sociales y que eran celosamente resguardados por elementos del extinto Centro de Investigación y Seguridad Nacional (Cisen) hasta el inicio de este año en el Archivo General de la Nación (AGN). Los documentos revelados dan cuenta cronológicamente de la forma en que López Obrador fue designado dirigente del PRI, sus

discursos, su programa democratizador, sus críticas al partido, su destitución y también, su total apoyo al entonces presidente Miguel de la Madrid. **El Universal**, P.p.1

https://testigos.intelicast.net/2023/05Mayo23/Imagenes_30052023/30052023002180nc.pdf

PARTIDOS POLÍTICOS/ORGANIZACIONES

En Hidalgo van contra el cártel de notarios de Chong

Unos meses al frente del Gobierno del estado le bastaron al gobernador morenista, Julio Menchaca Salazar, para voltear la mirada hacia el notariado hidalguense y remecer el avispero plagado de ex funcionarios y compadres de ex gobernadores priistas. Para el 21 de abril, el Gobierno del estado asentó un nuevo golpe a través del Periódico Oficial, el cual anunció la revocación de la patente de notario adscrito para José Alberto Narváez Gómez, quien fuera Secretario de Desarrollo Agropecuario durante la gestión del priista Francisco Olvera Ruiz. **El Independiente**, 1

https://testigos.intelicast.net/2023/05Mayo23/Imagenes_30052023/30052023000907nc.pdf



AGRICULTURA
SECRETARÍA DE AGRICULTURA Y DESARROLLO RURAL

